
 

RELATÓRIO DO FÓRUM COMTUR SUBPREFEITURA DE ITAIPAVA  

16/04/2012 

 
PRESENTES: Carlos Alberto Mariz Pinto (ABIH); Aymê Magno da Silva (CEJA); Marcio José 
dos Santos Viana (CPTrans); Aníbal Duarte (FCTP); Rogério Elmor (PC&VB/Presidência do 
COMTUR); Pollianna Queiroz (PC&VB); Flavio Cacilhas (Sind. Empr. Com. de Petrópolis); 
Eduardo Reinisch (Canto do Bosque Pousada); Sergio Luz (Novamosanta); João Carlos Andrade 
(Pousada Casa da Montanha); Sonia Berlinck (Pousada Casa da Montanha); Lígia Maciel 
(Pousada Paraíso Açu); Marina Maciel (Pousada Paraíso Açu); Mariana Ferraz (Pousada 
Paraíso-Taquaril); Amaury Antonio Telles de Menezes (Circuito Araras-Videiras). 
 
O Sr. Rogério Elmor, Presidente do COMTUR deu início à reunião às 16h35m, informando  
que o COMTUR na Subprefeitura é somente um fórum participativo, criado para agilizar os 
problemas específicos da região e que não há a necessidade de aprovação das Atas, nem 
publicação das mesmas no D.O., e que somente seja feito um resumo das reuniões. 
 
Corredor do Turismo: Está caminhando apesar das dificuldades. Pollianna Queiroz, do 
PC&VB é a responsável pela aglutinação das informações coletadas para a formatação do 
projeto. A cidade está sendo mapeada para se estabelecer os locais considerados turísticamente 
viáveis, para que cada área demarcada tenha um responsável (prefeitinho,alcaide), com 
conhecimento das mesmas, que more próximo, e que possa contar com ajuda de especialistas em 
seu trabalho, se necessário.. 
Os problemas e pontos fracos das áreas demarcadas serão determinados logo após a divisão das 
áreas do Corredor do Turismo, para serem futuramente trabalhados. Um núcleo permanente de 
ação vai ser criado no Fórum, e será o responsável por apresentar as demandas aos órgãos 
públicos específicos. Os responsáveis por cada área terão representantes junto ao núcleo 
permanente de ação do Fórum e o ideal é que cada problema constatado seja registrado, se 
possível com fotos, para ser facilmente localizado. 
O Sr. Rogério leu o pré-projeto do Corredor, que ainda deve sofrer alterações, se 
comprometendo a enviá-lo aos membros do Fórum, para marcarem nova reunião e propondo 
inseri-lo no Plano Diretor. Chegou-se a 20 eixos turísticos a serem trabalhados, sujeitos a revisão 
e os responsáveis sugeridos para atuarem no projeto ainda serão confirmados.  
Algumas observações feitas pelos participantes: 

• Proposta de envio de carta ao Fórum sobre a falta de recolhimento do lixo no Bonfim. 

• Necessidade de uma obra de impacto, para reanimar e reerguer a região de Itaipava. Ex.: o 
Pórtico de Itaipava. 

• Verificar em que estágio estão os projetos da Rotatória e do DENIT/Sec. de Obras, para o 
qual foi pedido vistas e não foi concedido. 

• Descobrir qual é o órgão responsável pela Estrada União e Indústria, para serem enviadas as 
sugestões para melhoria do trânsito debatidas no Fórum.  

• Solicitar a presença da CPTrans na próxima reunião para pedir a colocação de guardas para o 
controle de pedestres nas faixas, em frente aos colégios, no Arranha-Céu e onde for 
necessário, para dar mais fluidez ao trânsito, evitando problemas para turistas e para os 
negociantes do local, que vêm contratando mão-de-obra privada durante os eventos no 
Parque Municipal de Petrópolis, para terem mais segurança e ordem na área. Durante o show 
do cantor Alexandre Pires (14/04) foi observado que havia a presença de baderneiros, 
barraqueiros e flanelinhas que cobravam até R$ 15,00 para se estacionar em área pública.  
Não foi constatada a presença de agentes da Operação Lei Seca, mas sim da Guarda Civil e 
da PM. 



 

• Convidar que venham à reunião do Fórum, representantes de cada Secretaria envolvida nos 
problemas de Itaipava e entorno, explicitando no convite os tópicos a serem discutidos, se 
possível anexando fotos, para que sejam designadas nas Secretarias pessoas das áreas afins, 
munidas de informações, que possam dar respostas satisfatórias. O Sr. Aníbal Duarte 
ponderou que deveria ser feita uma correspondência do COMTUR para a FCTP, que a 
encaminharia ao Gabinete do Prefeito. 

• O Sr. Carlos Mariz se propôs a falar direto com o Secretário de Segurança, ainda esta 
semana, para evitar problemas de ordem pública já para o próximo feriado do dia 21/04. 

• Para se tentar evitar problemas em eventos futuros no Parque Municipal de Petrópolis, que 
pertence à FCTP e o aluga, foi sugerido que o Fórum crie um rol de solicitações que serão 
debatidas com a FCTP, até chegarem a um consenso. As que forem consideradas factíveis 
poderão entrar como ressalvas nos contratos de eventos a serem realizados no local. 

• A verba destinada aos Circuitos Ecorrurais está garantida, mas para a liberação da mesma 
têm que ser atendidas exigências técnicas e documentais da Caixa Econômica, como por 
exemplo, o Termo de Referência (obrigações que empresas a serem contratadas devem 
atender). Só com o cumprimento dessas exigências é que se pode efetuar a licitação para a 
contratação de empresa para a elaboração de projetos.    

• Informou-se também a liberação de verba para o edital do projeto básico de engenharia do 
Centro de Convenções de Petrópolis, mas não para as obras da construção em si. Para isso 
deve-se buscar verbas posteriormente. 

• Com relação ao Serra Bier, segundo o PC&VB, muito pouco do que foi prometido pela 
Secretaria Estadual de Turismo foi cumprido (campanhas de marketing e material de 
divulgação, etc.), apesar dos participantes locais terem mantido o evento até o último dia. 
Várias idéias para a campanha de marketing do Serra Bier foram sugeridas à Turisrio pelos 
municípios serranos, porém a assessoria de comunicação de Brasília não as aceitou. 

• A Turisrio prometeu que até maio acontecerá uma campanha de divulgação e promoção da 
Região Serrana. 

• O Sr. Aníbal Duarte comentou que na reunião do Fórum das Cidades Históricas, na qual 
esteve presente nos dias 15 e 16/04 em Santa Maria/RS, todos os representantes reclamaram 
de receberem verbas com os eventos em andamento. O mesmo problema foi enfrentado pelo 
PC&VB no ano passado, quando recebeu com atraso verbas de convênio assinado com o 
Governo Federal, o que provocou cancelamento de vários eventos, tornando a justificativa 
dos gastos muito difícil. 

 
A reunião foi encerrada às 18h15min. 

 
 
Rogério Elmor                                                                                 May-Lin Falconi da Rocha 
Presidente do COMTUR                                                                 Secretária Ad hoc 


